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EDITORIAL
Nuestra revista FORJA es la v’a de comunicaci—n m‡s 
importante para informar a las familias (incluyendo AA.AA. y 
profesorado tanto actual como jubilado) de todo lo que 
acontece dentro de la Comunidad Educativa del Colegio.

Son tantas las actividades y noticias que un Colegio vivo como 
el nuestro genera que, cuando se reœne el consejo de 
redacci—n, hay que delimitar las partes de la revista que 
corresponde a cada estamento de la misma porque todas 
solicitan p‡ginas de m‡s para sus secciones.

Resaltamos, de nuevo, la importancia que supone la 
PASTORAL en nuestro centro como eje sobre el que gira la 
pedagog’a ignaciana que impregna cada tr‡nsito y cada aula 
de este m‡s que centenario Colegio. Pero en esta editorial 
queremos hacernos eco y comentar otro aspecto, pilar tambiŽn 
desde sus inicios, sobre el que se asienta el prestigio que el 
Colegio San Estanislao mantiene en nuestra ciudad.

Nos referimos a la Òexcelencia acadŽmicaÓ. Desde que 
nuestros alumnos son recibidos en el albor de sus vidas por sus 
maravillosas profesoras de infantil, segundas madres a todos los 
efectos, hasta que el magn’Þco claustro de profesores de 2¼ de 
bachillerato los despide en el emocionante acto de clausura de 
cada Þnal de mayo, hay mucho trabajo, dedicaci—n,  
profesionalidad,  humanidad,  vocaci—n y muchas horas fuera 
de convenio dedicadas por todos y cada uno de los profesores 
que componen esa parte fundamental de nuestra Comunidad 
Educativa. Insisto, todos y cada uno de ellos y en todos y cada 
uno de los cursos de las distintas etapas de la vida de nuestros 
alumnos.

Por eso no es de extra–ar cuando sale en prensa que de los 10 
mejores alumnos de la Selectividad 2011-12, tres hab’an 
estudiado en el Colegio San Estanislao y que en ese curso 6 de 
nuestros alumnos consiguieron plaza en Medicina en 
Universidades pœblicas. Eso nos llena de orgullo y nos anima a 
seguir trabajando en la l’nea que siempre nos ha caracterizado. 
Pero a esta Òexcelencia acadŽmicaÓ se le une la Òexcelencia 
humanaÓ que este mismo profesorado les ha inculcado y que 
se les nota cuando emprenden el camino de su vida profesional 
y personal. No hay m‡s que ver la dedicaci—n y cari–o que los 
antiguos alumnos aportan a distintas actividades ya sean de 
catequesis como paraescolares o deportivas. Gracias a todos 
ellos.

Es dif’cil encontrar Colegios en los que la uni—n y colaboraci—n 
entre la direcci—n, el profesorado, el APA y los AA.AA. sea tan 
evidente e importante como en el nuestro. Es otra de las claves 
del Žxito alcanzado.

Nos queda, desde nuestro punto de vista, que todos esos 
estamentos nos pongamos a conseguir tambiŽn excelencia en 
materia deportiva tanto en actividades extraescolares como en 
equipos pertenecientes al Club San Estanislao. En eso estamos 
y contamos con el apoyo y asesoramiento de la persona que 
consigui— llevar al Club a esa ÒexcelenciaÓ hasta convertirlo, en 
cantidad y calidad de deportistas, en uno de los punteros de 
nuestra ciudad. Hablo de Ignacio Bertr‡n S.I.

Manuel Ram’rez Mu–oz
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Organizado por la Asociaci—n AMFREMAR, en colaboraci—n con la 
Junta de Distrito n¼2 (Este) del Excmo. Ayuntamiento de M‡laga, se 
celebra todos los a–os un acto por el D’a de la Paz en algœn centro 
escolar del Distrito. 

Este a–o nuestro Colegio ha sido el anÞtri—n, recibiendo, el d’a 30 de 
enero, a alumnos de otros colegios del distrito que participan en 
diferentes actividades organizadas por nuestros profesores de Primaria.

Los alumnos de infantil tambiŽn celebraron su d’a dedicado 
a la Paz. Todos juntos en la capilla rezaron y las profesoras 
hicieron un teatro para que los ni–os interiorizaran mejor lo 
que signiÞca este valor, cada nivel!subi—!a la capilla 
caracterizado con una manualidad que los mismos 
ni–os!hab’an!realizado: los alumnos de cinco a–os con un 
gorro de cocinero, los alumnos de cuatro con una paloma de 
papel y los alumnos de tres con una careta de una paloma.

Al Þnalizar todos juntos!formamos!la palabra paz (los de tres a–os la ÒPÓ, los de 4 a–os la ÒAÓ y los de 5 a–os !la ÒZÓ).

COLEGIO
         EL DêA DE LA PAZ

Bachillerato conoce el aeropuerto

El pasado 15 de febrero  los  alumnos de 1¼ de bachillerato A  visitaron 
el museo de la aviaci—n y la torre de control del aeropuerto, en una 
excursi—n facilitada por Arancha Morazo (madre de alumna). Las 
personas  que nos  atendieron (entre ellos  el antiguo alumno Joaqu’n de 
Carranza, como director del museo) nos  acogieron estupendamente y 
compartieron con los  alumnos su experiencia profesional y sus 
conocimientos  con una sencillez ! y cercan’a que nos encant—. Una 
experiencia inolvidable que nos acerca al !mundo de la aviaci—n.

6¼ de Primaria visita C—rdoba

El pasado 20 de febrero los alumnos de 6¼ de 
Primaria realizaron una excursi—n a la ciudad 
de C—rdoba,  donde visitaron la Mezquita y la 
medina de la ciudad en una visita guiada y 
animada por expertos.
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Visita al Parlamento de Andaluc’a 
de los alumnos de 4¼ de ESO

Como viene siendo ya una tradici—n desde hace 
varios a–os, los alumnos  de los cuatro grupos de 4¼ 
de ESO han podido visitar y conocer el 
funcionamiento del Parlamento de Andaluc’a, 
acompa–ados por sus  profesores Miguel çngel Ruiz, 
Antonio Gavil‡n, Pilar Grund y Crist—bal Villalobos. 
Tras  la visita al ediÞcio hist—rico, guiada por dos 
trabajadores de la instituci—n que hicieron un repaso  
a la historia del ÒHospital de las  cinco llagasÓ, d—nde 
est‡ enclavado el Parlamento, los  alumnos pudieron 
visitar el sal—n de plenos.

Montaje realizado por los alumnos del PCPI 1 en el que aparecen 
junto a sus profesores.

Detodosek.blogspot.com.es

Los alumnos de 2 de Bachillerato cursantes de la asignatura de 
inform‡tica tienen como tarea realizar un Blog: En 
ÒDetodosekÓ encontrareis entradas muy interesantes y diversas 
acerca de temas de todo tipo y especialmente son tratados 
temas de interŽs de este nuestro colegio.

Los temas tratados son los siguientes:

Temas sobre nuestro colegio (noticias acerca del ÒJuvenil SekÓ, 
ÒPeriodico SekÓ, ÒMallorca y liga internaÓ, ÒEventos de 
interŽsÓ);Mœsica (ÒRap espa–ol y reggaeÓ y ÒRaperos 
espa–olesÓ ); temas actuales ( apartados acerca de Òla 
econom’aÓ, Òla modaÓ, ÒBulling y redes socialesÓ, Òtecnolog’a 
m—vilÓ, ÒEmpresas espa–olas e internacionalesÓ, ÒLibros y 
pel’culasÓ); deporte, como ÒEl golf Ó, podrŽis consultar aqu’ 
vuestro Hor—scopo semanal y encontrar las mejores recetas en 
el apartado ÒReposter’aÓ. Adem‡s podrŽis encontrar cr’ticas 
sobre diversos temas y opiniones personales muy interesantes. 

ÁÁNo tardeis m‡s en visitarlo!! Esperamos que os guste.

Acuerdos de colaboraci—n con el PCPI 1 de Inform‡tica 2012-13

Nuestros alumnos del Programa de CualiÞcaci—n Profesional Inicial (PCPI) de 
Auxiliar Inform‡tica necesitan realizar un M—dulo de Formaci—n en los Centros 
de Trabajo !y por ello estamos contactando con empresas que prestan servicios de 
asistencia tŽcnica microinform‡tica en general, dedicadas a la comercializaci—n, 
montaje, mantenimiento y reparaci—n de sistemas microinform‡ticos con objeto 
de que nuestros alumnos puedan realizar estas pr‡cticas en el mes de mayo o 
junio. Las ocupaciones y puestos de trabajo m‡s relevantes ser’an las siguientes:

a) Ayudante de montador de sistemas microinform‡ticos.

b)Ayudante de mantenimiento de sistemas inform‡ticos.

c) Ayudante de instalador de sistemas inform‡ticos.

Este acuerdo de colaboraci—n es muy importante en la formaci—n de nuestros 
alumnos y alumnas del PCPI ya que suponen una gran oportunidad en su 
desarrollo personal. El curso pasado un grupo importante de empresas 
colaboraron con nosotros y recibimos muchas felicitaciones por el buen trabajo 
desarrollado por nuestros alumnos/as. Muchas gracias nuevamente a estas 
empresas por la labor tan importante que desarrollaron. 

Las empresas interesadas en establecer un acuerdo de colaboraci—n con nosotros 
pueden contactar con JosŽ Alberto Pe–a, profesor y tutor de pr‡cticas del PCPI, !

a travŽs del correo electr—nico jpenasek@funacionloyola.org

!

!

COLEGIO
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ÒI Torneo C‡novas UMA de DebateÓ

El primer torneo de debate realizado en M‡laga tuvo lugar el 15 de diciembre en nuestro Colegio. En Žl se dieron cita los grupos de debate de las 
universidades Pablo de Olavide de Sevilla, ETEA-Loyola de C—rdoba, Universidad de JaŽn, Universidad de C—rdoba y Universidad de M‡laga. 

En los debates se enfrentaban dos equipos, que se medir’an a su vez a los ganadores de los debates entre los otros participantes. En dichos encuentros 
cada grupo se posicionaba a favor o en contra de la pregunta lanzada, que en este caso giraba en torno a la actualidad: ÒÀEs sostenible el actual modelo 
democr‡tico-constitucional espa–ol?Ó. Ningœn miembro de los equipos conoc’a quŽ postura defender’a hasta tres minutos antes de comenzar.  En los 
choques los equipos dispon’an de un tiempo limitado para introducir su l’nea argumental, para la defensa y refutaci—n de ideas y para exponer las 
conclusiones Þnales, tiempo que los grupos emplean para acabar de  rebatir las ideas del rival.  

En la Þnal, disputada por las universidades Pablo de Olavide y la Universidad de C—rdoba, se dieron cita como jurado Joaqu’n Ram’rez, director de la 
fundaci—n; Miguel çngel Ruiz, Yago de Marta, entrenador internacional de oratoria y Antonio Garrido Moraga, parlamentario andaluz del Partido 
Popular y acadŽmico de prestigio.
 
La victoria fue para la Universidad de C—rdoba, cuyos miembros ganaron una beca para el m‡ster de la Fundaci—n C‡novas, galard—n que ningœn 
participante conoci— hasta el Þnal del torneo.

Nuestro Colegio, adem‡s de hacer de sede del torneo, estuvo bien representado con la presencia de nuestro director, Manuel Ram’rez, en el jurado de 
la Þnal junto a Miguel çngel Ruiz, presente en el jurado por su doble condici—n de profesor y secretario general de la Fundaci—n C‡novas. Adem‡s, 
Crist—bal Villalobos, profesor y columnista de opini—n de M‡laga Hoy, hizo a su vez de jurado en las semiÞnales del torneo, en el que, adem‡s, 
participaron varios antiguos alumnos representando a la Universidad de M‡laga.

COLEGIO

DêA DE ANDALUCêA

Con motivo del d’a de nuestra comunidad aut—noma, antes de irnos de vacaciones de Semana Blanca, tuvo lugar un t’pico 
desayuno andaluz, compuesto por pan con aceite, que acompa–— a diferentes actividades entorno a la celebraci—n del D’a de 
Andaluc’a. 
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COLEGIO

CARNAVAL EN INFANTIL

Con motivo de la Þesta de San Estanislao de Kostka el claustro de 
profesores  almorz— en el comedor del Colegio. Los  œltimos docentes 
jubilados, Victor Fern‡ndez y Miguel Hijano, recibieron un calido 
homenaje de sus  compa–eros, as’ como un mosaico cer‡mico con el 
escudo del Colegio, obra realizada por el Antiguo Alumno Pablo Romero 
Boldt.

Este trimestre, los ni–os que cursamos 2¼ de Infantil, hemos desarrollado el proyecto de 
trabajo ÒLos juegos y juguetesÓ. En Žl hemos participado, junto con nuestras Òse–osÓ 
y!nuestros pap‡s. Nos lo hemos pasado muy bien aprendiendo como jugaban nuestros 
abuelos y nuestros pap‡s, conociendo nuevos juegos. TambiŽn hemos visto lo importante que 
es reciclar para mantener limpio nuestro planeta y c—mo, con cosas que creemos que ya no 
sirven, podemos !hacer juguetes con los que divertirnos y compartir con nuestros amigos.

ANTIGUOS ALUMNOS
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PREPARANDO EL FUTURO....

Los alumnos de primero de Bachillerato han realizado una serie de visitas con el Þn de ir prepar‡ndolos para su futuro 
universitario y laboral. Para ellos los  alumnos de 1¼A han visitado el Aeropuerto de M‡laga, los de 1¼B el Hospital de Antequera, 
mientras que dos grupos formados por alumnos de las clases de 1¼ C, D y E han acudido, por un lado, al Museo Picasso y al diario 
La Opini—n de M‡laga, y, por otro, a la Comisar’a Provincial de Polic’a y a una charla sobre emprendedores.

El s‡bado, 1 de diciembre de 2012, algunos miembros de la Asociaci—n 
tuvimos una visita al pueblo de Archidona, donde dos hermanos de 
Miguel çngel Medina hicieron de cicerones y nos ense–aron algunos de 
los lugares m‡s importantes y destacados de este hist—rico pueblo 
malague–o.

Pasamos una ma–ana muy entretenida, cultural y algo fresquita, con un 
recorrido tranquilo pero intenso visitando mœltiples maravillas. Como 
era de suponer, compramos los t’picos dulces del convento de las 
M’nimas y Þnalmente comimos en un restaurante muy acogedor donde 
celebramos el cumplea–os de M» Carmen Galisteo.

Como siempre, seguimos sugiriendo a los compa–eros prejubilados y 
jubilados, que tantos a–os hemos trabajados juntos, nos acompa–Žis a la 
pr—xima salida que ya os comunicaremos oportunamente.

Os esperamos.

COLEGIO

Charlas de orientaci—n profesional 
para los alumnos de Bachillerato  

Durante este trimestre se han desarrollado una  serie de 
charlas destinados a los alumnos de 2¼ de bachillerato, con 
el objetivo de orientarles en sus futuros estudios 
universitarios. Destacados ponentes de todo el abanico de 
titulaciones han acudido a nuestro centro  para compartir 
tanto sus respectivas experiencias particulares, como su 
visi—n sobre la Universidad y el horizonte laboral en 
general. 

Entre los ponentes podemos destacar a Pedro Farias, 
Vicerrector de Comunicaci—n de la Universidad de 
M‡laga, Alfonso V‡zquez, redactor de La Opini—n de 
M‡laga, Elisa Garc’a, profesora de Criminolog’a de la Facultad de Derecho de M‡laga o Eduardo de Teresa, jefe de Cardiolog’a del 
Hospital Cl’nico Universitario, as’ como catedr‡tico de la Facultad de Medicina de M‡laga, entre otros muchos buenos ponentes. 

ASOCIACION DE PROFESORES JUBILADOS Y PRE-JUBILADOS
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ÀC—mo era el Colegio en tu Žpoca de estudiante? ÀQuŽ recuerdos tienes?
Para mi el Colegio era uno de los mejores de M‡laga. Los 

profesores que tuve dejaron en mi un recuerdo imborrable. 
Podr’a citar a don Francisco Trenas, al Padre Pinz—n, al 
Hermano Palanca, a don Manuel Valdivia, a don Mariano 
LabajosÉ Eran unos docentes magn’Þcos. Por otra parte los 
jesuitas organizaban much’simas actividades para los alumnos y 
el ambiente con los compa–eros era magn’Þco. 

Has creado y participado en multitud de organizaciones y asociaciones 
ÀEs la sociedad m‡s solidaria que antes?

La sociedad es m‡s solidaria porque conoce mejor el mundo 
que le rodea. Al saber quŽ pasa a su alrededor puede saber quŽ 
necesidades hay en su entorno m‡s cercano, o incluso en pa’ses 
en conßicto muy lejanos. El aumento de la cultura y de la 
informaci—n han hecho que la gente se mueva y actœe 
para mejorar la realidad que le ha tocado vivir, 
creando asociaciones de car‡cter benŽÞco, de 
protecci—n de la naturaleza, de divulgaci—n cultural, 
etc. Antes la sociedad no era ni menos buena ni 
menos solidaria, solo que hab’a much’sima menos 
informaci—n sobre lo que pasaba. La cultura hace al 
hombre m‡s libre y m‡s solidario.

ÀQuŽ es para ti el movimiento Scout?
El Escultismo es una forma de vida. Tiene una 

metodolog’a propia, con unas normas y una pedagog’a 
muy determinada. El objetivo es fomentar una educaci—n activa, 
creativa, lœdica, participativa, cr’ticaÉen ni–os y j—venes para 
hacer un mundo mejor. En 1975 asist’ como coordinador del 
contingente de los Scouts de Espa–a al 14¼ Jamboree Scout 
Mundial en Noruega. All’ comprobŽ la fuerza del Movimiento 
Scout Mundial y la validez de su mŽtodo educativo.

Has educado de una manera especial, realizando muchas actividades 
con tus alumnos ÀD—nde aprendiste esa manera de ense–ar?

Mis padres han sido dos grand’simos ejemplos para mi. Mi 
padre, mŽdico militar, siempre tuvo tiempo para ayudar a quien 
lo necesitaba. Acud’a a casa de gente pobre sin pedir un cŽntimo 
y le daba igual lo lejos que estuviese un paciente. Sent’a que ten’a 
que ayudar a todo el mundo. De mi madre aprend’ que nunca se 
debe criticar gratuitamente a nadie. La base pr‡ctica de mi 

formaci—n como docente la hab’a adquirido en los Scouts, a 
travŽs de su mŽtodo educativo y su vida de servicio a los dem‡s, y 
durante mi paso por la Compa–’a de Operaciones Especiales 
(COE 91). En los ÒBoinas VerdesÓ aprend’ much’simo de mis 
mandos, de la manera en la que motivaban y organizaban a la 
tropa y sus pr‡cticas. En todas y cada una de las actividades que 
he realizado con mi clase -el huerto, el museo de clase, la 
biblioteca le libros manuscritos hechos por los alumnos, de 
cuentos infantiles, trabajos especiales, de investigaci—n de 
pueblos, proyectos de trabajos, etc., canciones constantes, 
ÒNuestra Peque–a FiestaÓ de los viernes, toda clase de actividades 
de din‡mica de grupo,É- he disfrutado much’simo. Adem‡s, he 
tenido la suerte de contar con los padres de los alumnos que me 
han ayudado, y sobretodo, con la colaboraci—n inestimable del 
Padre Tejera.

ÀQuŽ me podr’as decir del Padre Tejera?ÀSe le podr‡ agradecer algœn 
d’a todo lo que ha hecho por la compa–’a y por el Colegio?
Hay que recordar que el padre Tejera es JESUITA. 
ÀQuŽ quiere decir esto? Que hace las cosas porque 
quiere, por vocaci—n de ayudar al pr—jimo, por imitar 
a Jesœs, sin esperar nada a cambio. JosŽ Tejera ha sido 
para m’ un apoyo fundamental a lo largo de toda mi 
vida escolar y docente. Consejero, director, 
colaborador, maestro, ejemplo de vida...un verdadero 
amigo. En deÞnitiva, un hombre para los dem‡s.

ÀQuŽ le dir’as a un joven maestro reciŽn contratado por el Colegio?
Que conozca, y ame, su profesi—n. Que lea mucho, que se forme 
continuamente. Sobre todo que no mida su tiempo en dinero. 
Que conozca a todos y a cada uno de sus alumnos y los ÒameÓ -A 
nadie le gusta fracasar, y si un alumno fracasa es porque tiene un 
problema-. En deÞnitiva: que tenga vocaci—n, que sea creativo y 
din‡mico, que disfrute trabajando. Es una profesi—n maravillosa

MIGUEL çNGEL DELGADO
ÒUn profesor no puede medir su tiempo en dineroÓ

La primero que dijo don Miguel çngel cuando supo nuestra intenci—n de ent revistarle fue ÒÀPor quŽ? Yo 
no soy nadie importanteÓ. Una prueba m‡s de la humildad de este profeso r que ha estado 40 a–os dedicado 
en cuerpo y alma al Colegio.  Nos invita a su casa una fr’a tarde de ma rzo y en torno a un cafŽ surgen 
recuerdos, anŽcdotas y vivencias. 

La entrevista a... 
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Los Jesuitas ESTçN EN LA LUNA
Una se–al de la importancia de la labor de los jesuitas en astronom’a es el nœmero de cr‡teres de 
la Luna que llevan nombres de jesuitas. En el cat‡logo m‡s importante hoy de los acci dentes 
topogr‡Þcos de la Luna compilado por la instituci—n norteamericana National Air and Space 

Museum (NASM) aparecen 32 cr‡teres  con nombres de jesuitas. Entre ellos destacan 
Boscovich, Clavius, Cysat, Fenyi, Grimaldi, Grienberger, Hagen, Hell, Ricciol i, Ricci, Scheiner, y 
Sechi, A estos hay que a–adir otros menos conocidos.

Aparecen adem‡s los nombres de dos jesuitas espa–oles Luis RodŽs y Antonio Roma–‡, 
directores del Observatorio del Ebro. La presencia de tantos nombres de jesuitas, sob re todo 
antiguos, se debe a que la mayor’a de los mapas de la Luna se basan en el mapa de Riccioli y 
Grimaldi (1651), el primero en que se dan nombres a los cr‡teres y en los que ellos pusieron 
nombres de astr—nomos y entre ellos de jesuitas. De esta forma han quedado inmortalizados en 
la superÞcie de la Luna los astr—nomos jesuitas.

JESUITAS

! Entre los 535 miembros del Congreso de los Estados Unidos que juraron el cargo el pasado 
enero, 52 congresistas son antiguos alumnos de colegios o universidades de la Compa–’a de 
Jesœs. Son, por tanto, casi el 10% del total: 11 son miembros del Senado y 41 de la C‡mara de 
Representantes. Entre las instituciones jesuitas representadas en el Congreso, la Universidad 
Georgetown est‡ a la cabeza con 21 miembros; le sigue Boston College con 7 y Fordham con 5. Al Holy 
Cross College pertenecen 4 y 3 a la Universidad de Creighton. Loyola University, de Chicago, St. Peter 
University en la ciudad de Jersey y la University de Detroit Mercy tienen en el Congreso dos antiguos 
alumnos cada una. Hay otras instituciones jesuitas que cuentan con un antiguo alumno en el Congreso. 

! ÒEstamos orgullosos de que casi el 10% del Congreso estŽ formado por antiguos alumnos de 
nuestras institucionesÓ, ha dicho el P. Gregory Luce, Presidente de la Asociaci—n de Colegios y 
Universidades Jesuitas (AJCU), Òy agradecemos el ejemplo de liderazgo que nos ofrecen. Esperamos 
reforzar en el futuro la excelente relaci—n de trabajo que ya existe con los viejos miembros del Congreso y 
establecer buenas relaciones con los nuevosÓ. El Presidente Obama ha nombrado ya a varios antiguos 
alumnos de la Compa–’a para puestos claves.

Antiguos alumnos en el Congreso de los Estados UnidosAlumnos jesuitas 
en el Congreso de EEUU
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NAUTA

Un cuadro que cumple 125 a–os

Este cuadro de la capilla cumpli— el pasado mes de enero 125  
a–os. El 15 de enero de 1888 el Papa Leon XIII canonizaba a 

tres jesuitas: San Pedro Claver, San Juan Berchmans y San 
Alonso Rodr’guez. Nada m‡s conocer la noticia nuestro Co legio 
le encarg— a Antonio G—mez Moreno, profesor de dibujo, que 

hicera un cuadro conmemorando los tres nuevos santos de l a 
Compa–’a de Jesœs.

En el dibujo aparece San Ignacio de Loyola situado en el 
angulo superior derecho. San Ignacio, vestido de sacerdote y  

junto a un estandarte blanco, abre los brazos para dar la 
bienvenida a sus tres compa–eros. A la izquierda, con los 

brazos cruzados sobre el pecho, se situa San Juan Berchmans.  
En medio, m‡s elevado que el resto, se encuentra San Pedro 
Claver, que tiene a sus pies un esclavo de raza negra que 

recuerda su labor entre los esclavos africanos en AmŽrica. A la 
derecha, de rodillas, San Alonso Rodr’guez, santo jesuita que 

muri— en Palma de Mallorca.

JESUITAS
EL PADRE TEJERA 

SUBIî AL SAN ANTîN

El Padre tejera cumpli— el pasado 15 
de enero 86 a–os. Lo celebr— 
subiendo al San Ant—n, como debe 
ser, acompa–ado de amigos que 
quisieron compartir con Žl la 
celebraci—n de su cumplea–os. 

La sorpresa vino al d’a siguiente. 
Alfonso V‡zquez, Antiguo Alumno 
del Colegio y periodista de La 
Opini—n de M‡laga. le dedic— nada 
m‡s y nada menos que la portada de 
su peri—dico. Muchos en el Colegio 
compraron ese d’a el peri—dico para 
conservar la noticia. Sin duda val’a la 
pena.
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ALUMNOS DE PRIMARIA DEL COLEGIO
CURSO 

PRIMERO DE PRIMARIA 

SEGUNDO DE PRIMARIA 

TERCERO DE PRIMARIA 
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SAN ESTANISLAO DE KOSTKA
2012/2013

CUARTO DE PRIMARIA 

QUINTO DE PRIMARIA 

SEXTO DE PRIMARIA 
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TONELADAS DE SOLIDARIDAD

La pastoral del Colegio ha desarrollado numerosas actividades durante el œltimo 
trimestre: catequesis, misas, encuentros o convivencias; pero de todas ellas, destaca 
la participaci—n en la Gran Recogida de Bancosol. El Colegio moviliz— a unas 400 
personas que consiguieron recoger 20.000 kg de alimentos.

Terminamos el mes de noviembre  y empezamos diciembre  con la Gran Recogida , en la que ha 
participado un grupo de unos 250 profesores y alumnos de 4¼ ESO y 1¼ y 2¼ de Bachillerato; estos œltimos, 
en v’speras de empezar sus ex‡menes trimestrales, supieron sacar un hueco para ayudar a los dem‡s. 
Asimismo, nos apoyaron antiguos alumnos, catequistas, profesores y padres/madres del Colegio. Se 
recaudaron 20. 000 kilos de alimentos entre el viernes 30 de noviembre y el 
s‡bado 1 de diciembre.
 
En la Campa–a de Recogida  de alimentos llegamos a los 4.000 kilos recogidos desde Infantil a 
Bachillerato; de los cuales 3.500 han ido a Bancosol y 500 para AMFREMAR y La Milagrosa , a este 

œltimo lugar, tambiŽn llevamos 3 carros de juguetes y 
unos 500 euros. Al comedor de Sto Domingo , PCPI II, 
llev— los 154.33 euros recaudados con su rifa de la cesta de Navidad.

  Las tardes de la œltima semana antes de las vacaciones hemos contado con 20 o 30 alumnos 
colaborando en la recogida de alimentos. El s‡bado 22 de diciembre por la ma–ana 
estuvimos con un grupo de alumnos llevando  alimentos a AMFREMAR y  alimentos y 
juguetes a La Milagrosa, donde se pas— el resto de la ma–ana haciendo bolsas para repartir 
durante la Navidad.

Hemos colaborado con el proyecto Canastillas sin Fronteras del Hospital Materno 
Infantil, con ropita para bebŽs y otros enseres necesarios.

Charlas de Concienciaci—n:

-  Secundaria: Miguel Chamorro, voluntario en c‡rceles de Madagascar nos hablo de su experiencia en las charlas a 3¼, 4¼ ESO y PCPI.  En 1¼ 
ESO, nuestro compa–ero JosŽ Carlos JimŽnez habl— de Familias de Acogida desde su trayectoria en este ‡mbito. Por œltimo, en 2¼ ESO, O–a 
expuso la labor de C‡ritas y la ayuda que prestan en la sociedad actual. 

- En Infantil y Primaria se celebr—, como cada a–o, el Festival de Navidad, con gran Žxito, el d’a 19 de diciembre y el d’a 21, este œltimo d’a 
Infantil actu— para los padres. El d’a 24 tuvo lugar a las 20.00h la Misa de Nochebuena , celebrada por David Fagundo SJ y concelebrada por el 
P. Tejera SJ. La Coral Manuel de Terry nos volvio a acompa–ar en una Eucarist’a tan especial.

PASTORAL

El d’a 16 de diciembre se celebr— la Misa de Pastores  en el sal—n de actos, que registr— registr— un lleno absoluto. La Eucarist’a fue ofrecida 
por Rafael Porras SJ acompa–ado por el P Tejera SJ. Colaboraron padres y catequistas con el Coro dirigido por îscar Santos, contamos con un 

BelŽn viviente junto al altar (formado por profesores y antiguos alumnos), participaron bastantes ni–os de Catequesis junto a sus catequistas y, 
como viene siendo habitual, contamos con el incondicional grupo de Antiguos Alumnos. La colecta se destin— a C‡ritas.
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TambiŽn queremos mencionar y 
agradecer la colaboraci—n del CORO que 
cada domingo nos ayuda en la Eucarist’a 
con sus cantos: Pilar Narv‡ez, Antonio 

Delgado, M Carmen Centeno, M 
Carmen Delgado, BelŽn Navarro, Elisa 

Garc’a, Elisa Rodr’guez, Mar’a de 
Lucchi, Guillermo Barranco, Paula 
Barranco, Maribel Serrano, Olga 

Rodr’guez, Tom‡s Bueno, que, en la 
medida de sus posibilidades, asisten con 

mayor o menor frecuencia cada domingo.

As’ mismo, hay que citar y agradecer la 
ayuda de Soledad L‡zaro que cuida 
nuestras plantas y prepara la capilla, 

siempre que puede, y a AndrŽs PiŽdrola 
que colabora con cualquier cosa que haga 

falta o le pidamos.
      

La Pastoral atiende a unos 350 alumnos 
de Catequesis Sacramental, unos 70 

alumnos de Secundaria en Catequesis de 
Perseverancia y unos 80 en los grupos de 
ConÞrmaci—n de Bachillerato, adem‡s de 

los universitarios que se reœnen con 
Miguel çngel Ruiz y Antonio Pascual. En 
breve empezar‡n a funcionar los grupos 

de 5¼ y 6¼ de EP.

En enero volvemos al colegio tras las 
vacaciones de Navidad, tenemos otra 
Jornada de Formaci—n de Catequistas de 
Catequesis Sacramental dirigida por David 
Fagundo sj con el t’tulo ÒEl Sacramento de la 
Reconciliaci—nÓ.

Continuamos cada domingo con las 
reuniones de padres y las Misas Familiares 
donde los ni–os y ni–as de Catequesis 
colaboran de forma activa junto a sus 
catequistas.

El primer lunes de mes tenemos Jornada de 
Formaci—n con Catequistas y Animadores 
de Secundaria. Y terminamos enero 
celebrando el d’a 30 el D’a de la Paz en 
Primaria como colegio anfitri—n acogiendo a 
compa–eros de Jorge GuillŽn, SAFA-ICET, 
Valle-Incl‡n y Manuel Hern‡ndez. Infantil 
hace su aportaci—n construyendo con sus 
alumnos la palabra PAZ en el patio.

Ya en febrero el d’a 6 se celebra la II 
Asamblea de Coordinadores de Pastoral 
de Espa–a a la que asiste Mar’a Victoria 
D’az. El d’a 9 de febrero tuvo lugar el III 
Encuentro Intercolegial de los colegios de 
la Di—cesis que consisti— en una divertida 
Gymkana por el centro de la ciudad con un 
motivo central: la FE. Nuestras profesoras 
Isabel Rojo, Laura G‡lvez, Margarita Ortiz y 
Carmen Ballesteros colaboraron en este 
evento.
    
Este mismo d’a en Granada se celebr— la 
pr imera reuni—n de la Plataforma 
Apost—lica Local  de Andaluc’a Oriental, 
donde est‡n representados los colegios de la 

Fundaci—n Loyola y SAFA, Entreculturas, 
Centro Pastoral Arrupe, CVX, Facultad de 
Teolog’a de Granada, Centro Su‡rez de 
Granada, Escuela Universitaria de Magisterio 
de òbeda, la parroquia de Almer’a, el 
Colegio Mayor Loyola y una importante 
representaci—n de jesuitas. A esta reuni—n 
asisten Miguel çngel  Ru’z, David Fagundo sj 
y Mar’a Victoria D’az. 

El domingo 10 de febrero, InŽs Mart’n, 
voluntaria de Entreculturas, present— en la 
Eucarist’a el proyecto de la Silla Roja que 
representa a los  6.000.000 de ni–os que 
siguen sin escolarizar, el interŽs es 
sensibilizar de este problema y procurar que 
cada uno aportemos nuestro granito de arena.

     EQUIPO DE PASTORAL Y CATEQUESIS

CATEQUISTAS CATEQUESIS SACRAMENTAL 

PRIMERO PRIMARIA
MARTES: Vevi Ruz, Bal’n Moreno, Enrique G—nzalez de Gor, Paula Barranco, 
Isabel Rojo, Carmen Ballesteros, Marta Fern‡ndez
JUEVES: Sandra D’az, Concha Boloix, Maiche Izquierdo.

SEGUNDO PRIMARIA
MARTES: M JosŽ Planas, Pituca M‡rquez, Pepa Mu–oz, Silvia Calvente, Paloma 
Dom’nguez.
JUEVES: Macarena Souvir—n, Carmen Augusto, Pablo Romaguera, Pablo Merino y 
Marta Medina.

TERCERO PRIMARIA
MARTES: Izilda Molina, Elena Roji, Pilar Mu–oz, Hortensia Sanju‡n, M Jesœs 
Morales
JUEVES: Olga Rodr’guez, Maschi Peregrina, Roc’o L—pez, Ver—nica Adarve, Pilar 
Grund.

CUARTO PRIMARIA
MARTES: Dori Mart’n, Maribel Serrano, Elena Maldonado, Vivi Santerv‡s, Reyes 
GutiŽrrez
JUEVES: Malena Fern‡ndez, M çngeles Dom’nguez, Roc’o Molinuevo, BelŽn 
PŽrez-Cea, Mariola Hern‡ndez.

1¼ ESO: Elisa Rodr’guez y Manolo Ib‡–ez
2¼ ESO: Margarita Ortiz y Carlos Huesa
3¼ ESO: Paula Barranco y Ana Molina
4¼ ESO: Jaime GutiŽrrez del çlamo y Miguel Unzu
              Mar’a de Lucchi y Javier Maldonado
              Tillo L—pez y Crist—bal Villalobos
Apoyo: Antonio Alarc—n, Guillermo Barranco, Manuela GutiŽrrez, Pablo Ru’z.

CATEQUISTAS CONFIRMACIîN BACHILLERATO
1¼ BACH: Myriam L—pez, Conchita Rico, Carlos JimŽnez
2¼ BACH: AndrŽs PiŽdrola, Elisa Garc’a, Juan Alonso

CATEQUISTAS ADULTOS Ð PADRES
CATEQUESIS I: Antonio Pascual
CATEQUESIS II: Lydia Alboleda
CATEQUESIS III: Eduardo Conejo, Maelvi Garc’a, Juan Alonso, Manolo 
JimŽnez, Alberto L—pez.

CATEQUISTAS UNIVERSITARIOS
Antonio Pascual y Miguel çngel Ru’z

MONITORA DE FORMACIîN ACOMPA„AMIENTO ESPIRITUAL
Mar’a Victoria Navarro

PASTORAL
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Marina V‡zquez, alumna de 2¼ de Bachillerato, 
comparte con nosotros sus impresiones sobre la 
convivencia que realiz— con su curso.

ÒA veces es necesario alejarse de todo para 
encontrarse con uno mismoÓ

Estamos en un a–o lleno de agobios y estrŽs, pero muchas 
veces nos olvidamos de lo que realmente es importante. El 
pasado jueves 31 de enero pasamos un d’a estupendo de 
convivencia; adem‡s el tiempo nos acompa–— y pudimos 
disfrutar completamente de las instalaciones que los 
Hermanos Maristas nos hab’an ofrecido.

La convivencia en la que hemos participado los alumnos 
de Segundo de Bachillerato ha sido muy profunda  y 
distinta a las que hasta ahora hab’amos tenido. Pero lo 
mejor ha sido el privilegio de poder pasar un d’a lleno de 
tranquilidad, desconectando de la rutina y con todos tus 
amigos, porque a pesar de que estaba en medio de los 
ex‡menes y que nos pod’a restar tiempo, fue al contrario 
ya que nos dio ese impulso para terminarlos y parar ese 
reloj que tan deprisa corre.

Nos ha dado la oportunidad de conocer gente nueva o 
acercarnos m‡s a quienes tratamos a diario, ya que 
estuvimos en un ambiente muy cercano y en el que no solo 
compartimos el tiempo y la hora de la comida, sino 
tambiŽn nuestras experiencias. Y ante todo, ser 
conscientes del privilegio de poder contar con dos 
profesores implicados y un jesuita, que nos acompa–aron 
y ayudaron a poder sentir todas esas cosas.

Para concluir, Žsta ha sido una experiencia de las que hay 
que vivir y no dejar que otros te la cuenten; aunque todos 
estuvimos all’ e hicimos lo mismo, y participamos de la  
misma din‡mica, las experiencias con Dios, con nosotros 
mismos o con los dem‡s son distintas y cada cual se lleva 
la suya. Por lo que a mi respecta, ha sido uno de esos d’as 
que no quieres que se acaben, ninguno de los que all’ 
fuimos nos arrepentimos de haberlo hecho; es m‡s, nos 
hemos quedado con ganas de m‡s y esperamos que haya 
una segunda lo antes posible.

Marina V‡zquez Aguilar, 2¼ de Bachillerato B

Sor Raquel transmite el agradecimiento de 
las Hermanas de la Caridad  al Colegio y a 

la Compa–’a de Jesœs.

Agradecimiento de las Hermanas de la 
Caridad

El domingo 17 de diciembre estuvo con nosotros en la 
Eucarist’a Sor Raquel, una Hermana de la Caridad, que 
quer’a expresar el agradecimiento al colegio por las 
aportaciones en Navidad de alimentos, juguetes, ropa y 
dinero; as’ mismo, quiso hacer un llamamiento para que 
continu‡ramos ayudando; atienden a m‡s de cien familias 
que no tienen nada para vivir. El Colegio no dejar‡ de 
ayudar en ningœn momento a Sor Raquel y a su 
congregaci—n.

PASTORAL

I TORNEO BENƒFICO IGNACIO BERTRçN SJ
La Asociaci—n de Antiguos Alumnos del Colegio, organiz— el pasado d’a 22 de 
diciembre el ÒI Torneo Solidario Ignacio Bertr‡n SJÓ, destinado a alumnos de 
primaria y secundaria. Se crearon m‡s de 15 equipos de fœtbol y fœtbol sala, 

m‡s un equipo de profesores j—venes. Los participantes recibieron de la 
organizaci—n un bocadillo y varios vasos de refresco gratis. El torneo consigui— 

recaudar m‡s de 500 euros para la ONG Entrecultura s, ademas de 
reunir a m‡s de 150 ni–os en una jornada llena de deporte, compa–erismo y 

solidaridad. 

Y por si fuera poco la Asociaci—n don— toda la comida y bebida que 
no se reparti— a los çngeles Malague–os de la Noche . En total, m‡s 

de 40 bocadillos y 50 litros de refresco.
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ANTIGUOS ALUMNOS
ANTIGUOS ALUMNOS POR EL MUNDO

Pedro Mapelli Lafuente  (Promoci—n de 1998)

Vaya donde vaya, siempre me sentirŽ espa–ol y antiguo 
alumno del Colegio de ÒEl PaloÓ

Pedro Mapelli sali— del Colegio en 1998. Desde muy peque–o decidi— ser piloto de aviones. Tras 
pasar por distintas l’neas aŽreas Pedro trabaja hoy para Vietnam Airlines, una de las compa–ias 
aŽreas m‡s importantes del sudeste asi‡tico.

He sido alumno de los jesu’tas desde 1¼ de EGB 
hasta COU; en concreto, el œltimo COU que 
pas— por el colegio San Estanislao de Kostka de 
M‡laga. Tengo en mi memoria imborrables 
recuerdos de cada rinc—n del colegio, desde la 
entrada por la solemne puerta principal, hasta 
la fuente donde beb’amos agua en el bar del 
hermano Galv‡n. Podr’a escribir un libro, 
como supongo lo har’amos todos, recordando 
tantas anŽcdotas que me vienen a la cabeza. 
Pero s—lo os dirŽ que fueron a–os muy felices, 
con todos sus momentos, buenos y malos.

Mi trayectoria acadŽmica fue tormentosa, y fui 
pasando de curso bastante justo, para 
desesperaci—n de mis padres y muchos 
profesores. Pero he tenido la inmensa suerte de 
contar con una aÞci—n fort’sima por los aviones 
desde ni–o, y esa aÞci—n ha resultado ser una 
manera de ganarse la vida. Cuando se tiene 
una vocaci—n muy deÞnida, no se sabe bien si 
escogiste la profesi—n, o te escogi— ella a ti. As’ 
que, con el apoyo de mi familia y mi af‡n 
insaciable por todo lo que estuviera relacionado 
con la aviaci—n, empecŽ mi vida profesional en 
una escuela de vuelo de Madrid. 

Cuando terminŽ los estudios y obtuve la 
licencia de piloto comercial, me soltaron en el 

mercado laboral, como a tantos j—venes 
universitarios. Sin experiencia laboral y reciŽn 
salidos del cascar—n. Todos los comienzos son 
dif’ciles, y en la mayor’a de los casos toca 
empezar desde abajo. Unos nos hicimos 
instructores de vuelo en avionetas, otros 
arrastraban pancartas publicitarias por las 
playas en verano, o buscaban desde el aire 
bancos de atunes para barcos pesqueros, y otros 
tuvieron que armarse de paciencia esperando. 
Pero tarde o temprano, le llega el momento al 
que lo est‡ buscando. Hoy d’a, vuelo como 
comandante de l’neas aŽreas, y disfruto 
haciendo lo que me gusta.

ÒCuando se tiene una 
vocaci—n muy deÞnida, 

no se sabe bien si 
escogiste la profesi—n, o 

te escogi— ella a ti.Ó

Es un momento dif’cil para la profesi—n, que, 
como en la mayor’a de los sectores, se ha visto 
afectada por la crisis que arrastramos desde 
hace a–os. Todos hemos visto c—mo algunas 
compa–’as de vuelo se van transformando, y 
otras muchas no resisten el golpe y 
desaparecen. 

Entonces empieza uno a Þjarse en las ofertas 
del extranjero, con mejores condiciones 
econ—micas, pero lejos de casa. Todos 
pensamos que iba a ser algo temporal, de un 
par de a–os, hasta que mejorase la situaci—n y 
pudiŽramos volver. Las ofertas son muy golosas, 
y suelen compensar la distancia, al menos al 
principio. As’ es que me lancŽ a la aventura y, 
despuŽs de dos a–os en Italia, aterricŽ en Asia. 
Llevo tres a–os trabajando para la Vietnam 
Airlines, y por ahora no hay perspectivas de 
cambio. Por suerte, all’ somos una comunidad 
espa–ola grande, y hacemos mucha vida juntos. 
Eso ayuda a pasar lejos de casa tantos 
momentos en los que echamos de menos a la 
familia y amigos; Navidades, reuniones a las 
que faltamos, etc. 

Me gustar’a transmitir una conclusi—n a la que 
he llegado, al pensar en los pasos que me han 
tra’do hasta aqu’, y los que seguirŽ dando en el 
futuro. Y es que hay que saber adaptarse. Los 
idiomas y la profesi—n abren una serie de 
puertas, pero al cruzarlas te encuentras con una 
experiencia que tienes que hacer tuya. Conocer 
otras culturas y compartir la nuestra; llevar los 
valores que aprendimos con nosotros y saberlos 
aplicar, donde sea. Vaya donde vaya, siempre 
me sentirŽ espa–ol, andaluz, malague–o, y 
antiguo alumno del colegio de ÒEl PaloÓ.
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ANTIGUOS ALUMNOS SOLIDARIOS

Jaime GutiŽrrez del çlamo L—pez (promoci—n de 2008) 
coordinador de voluntariado de la Gran Recogida de Bancosol.

REFORMA DE LA SEDE
El pasado mes de febrero se acometi— una reforma en las 

dependencias que la Asociaci—n tiene en el Colegio.

BIBLIOTECA ÒPEDRO ARRUPEÓ
Varios antiguos alumnos colaboran con los jesuitas para la 
puesta en marcha de la bilioteca-sala de estudios ÒPedro 

ArrupeÓ, en la residencia de Calle Compa–’a.

EQUIPO DE FòTBOL SALA
Un grupo de Antiguos Alumnos ha creado un equipo de fœtbol 

s‡la para participar en la Cmpetici—n Escolar de Escuelas 
Cat—licas.

LUIS CENTENO GîMEZ
Presidente del Consejo Asesor de Estudiantes de la Universidad de M‡laga.

Luis Centeno, estudiante de Pedagog’‡ y miembro de la asociaci—n de estudiantes 
EUREKA fue elegido el pasado mes de diciembre presidente del Consejo Asesor de 
Estudiantes de la Universidad de M‡laga. Organo que representa a todas las asociaciones 
estudiantiles de la Universidad. Pese al poco tiempo que lleva en el cargo Luis ha 
conseguido acuerdos importantes con el actual equipo rectoral, as’ como la aprobaci—n 
del reglamento interno de funcionamiento del propio Consejo de Estudiantes.

ANTIGUOS ALUMNOS

El pasado mes de noviembre toda la comunidad educativa 
del Colegio se volc— con la Gran Recogida de Bancosol. 
Los Antiguos Alumnos no pod’amos faltar a esta cita, 
m‡xima cuando era un Antiguo Alumno, Jaime GutiŽrrez 
del çlamo, el coordinador de voluntarios. Jaime lleg— a 
convocar a m‡s de 1500 personas, entre las que se 
encontraban m‡s de 200 Antiguos Alumnos.

La Asociaci—n reparti— voluntarios por toda la provincia: 
C‡rtama, Benalm‡dena, Fuengirola, Ronda, Velez, etc. 
Por otra parte, muchos de ellos hicieron de monitores a 
cargo de alumnos del colegio durante la Gran Recogida.

El resultado ha sido m‡s que satisfactorio. Se logr— 
triplicar la cifra inicial. Adem‡s, el Colegio -gracias a 
todos sus voluntarios- consigui— recaudar 20 toneladas de 
comida. Cifras que se empeque–ecen debido a la grave 
crisis econ—mica que sufre nuestro pa’s.

Pero esto no queda aqu’. La vocal’a de obra social se 
encuentra preparando nuevos actos solidarios, 
acordandonos en todo momento de la frase de Pedro 
Arrupe:

ÒEntramos para aprender. 
Salimos para servirÓ

NACIMIENTOS
Jose Mar’‡ Hinojosa Monta–ez (promoci—n de 
1992) y Gemma Ram’rez JimŽnez han tenido 
su segundo hijo, que se llamar‡ JosŽ Mar’a.

çlvaro de Linares Rosado (promoci—n de 1994) 
y Nina Tercero Coca (promoci—n de 1992) han 

tenido un segundo hijo al que han llamado 
Nicol‡s.

Desde la Asociaci—n os deseamos toda la felicidad.
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ANTIGUOS ALUMNOS
Francisco Rengel Valderrama  (promoci—n de 1977)
Francisco Rengel falleci— el pasado 8 de febrero a causa de una larga enfermedad. Rengel era uno de los periodistas deportivos m‡s 
conocidos de nustro pa’s. El baloncesto era su pasi—n. Cre— el peri—dico digital ymalaga.com y la p‡gina web de informaci—n de baloncesto 
basketconÞdencial.com., Rengel fue un pionero en el baloncesto malague–o junto con Juan de la Rosa, Paco Moreno, la Caja de Ronda, 
Alfonso Queipo de Llano y JosŽ Mar’a Mart’n Urbano. Nunca fue entrenador, pero durante 30 a–os miles de malague–os aprendieron 
baloncesto gracias a Žl. Tras estudiar medicina decidi— dedicarse al periodismo deportivo en una Žpoca donde el baloncesto era poco 
conocido en nuestro pa’s. La dŽcada de los ochenta se convirti— en una etapa dorada para el deporte de la canasta en Espa–a.

Eduardo Portela, Presidente de la ACB, expres— que "la terrible noticia que es la pŽrdida de uno de los nuestros, de una persona que ha hecho tanto por el 
baloncesto y que nos ha acompa–ado en innumerables torneos y experiencias". A–adi— que "Paco ha visto crecer al baloncesto en M‡laga desde Žpocas dif’ciles hasta 
llegar a lo m‡s alto con t’tulos de liga y de copa. Y ha sido testigo de todo ello, con miles de art’culos y cr—nicas que podr’an relatar la historia del deporte de la canasta 
en M‡laga e incluso de la ACB".

Padre Mat’as Garc’a G—mez SJ  (promoci—n de 1947)

Estudi— Teolog’a en Innsbruck y TŸbingen. Particip— en la œltima sesi—n del Concilio Vaticano II 
como asesor de Monse–or Cantro Cuadrado. Colabor— adem‡s en la Congregaci—n 32 de la 
Compa–’a de Jesœs, ayudando en la redacci—n del famoso discurso que Pedro Arrupe dar’a en 1972 
a los Antiguos Alumnos en Valencia. Fue Rector de la Facultad de Teolog’a de Granada, Provincial 
de la BŽtica y director de la exposici—n sobre las Reducciones de Paraguay que se realiz— en Sevilla 
con motivo de la Exposici—n Universal de 1992.

Los Antiguos Alumnos organizan para el mes de abril dos campamentos de Þn de semana. 3¼ de P RIMARIA podr‡ disfrutar de 
las instalaciones del ÒCampamento JaraÓ, en Villanueva del Rosario, los d’as 5,  6 y 7 de abril.
4¼ de PRIMARIA acampar‡ en el Pinarillo, en el Parque Natural de las Sierras de Tejeda y Al mijara, los d’as 12, 13 y 14 de abril.

Para cualquier duda o consulta los alumnos podr‡n preguntar a Rafa Aguilar, profesor de 5 » A y coordinador-responsable de los 
campamentos de Antiguos Alumnos.

PROMOCION 
DE 1993

El pasado d’a 22 de 
diciembre se reuni— en el 
Colegio la promoci—n de 
1993. La jornada empez— 
con un partido de fœtbol 

para los m‡s deportistas. A 
continuaci—n tuvo lugar la 
Eucarist’a que celebro el 
Padre El’as L—pez SJ, que 

coincidi— con esa 
promoci—n en su Žpoca de 
maestrillo en el Colegio. 

DespuŽs vino el almuerzo y 
la sobremesa, recordando 

anŽcdotas y buenos 
momentos. 

CAMPAMENTOS DE FIN DE SEMANA
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COLABORACIîN CON EL MUSEO DEL COLEGIO

Recientemente, a propuesta del director del Museo 
del Colegio, Manuel Narv‡ez, la Asociaci—n de 
Padres de Alumnos ha adquirido unas vitrinas 
destinadas a proteger los elementos m‡s valiosos 

de la exposici—n.

EDUCACIîN EN VALORES 

Bajo la coordinaci—n de Ignacio Bertr‡n SJ, desde el mes de noviembre 
hay reunioines mensuales en las que el grupo de padres asistentes 
comparten experiencias sobre como se pueden aplicar los valores 
ignacianos en la familia actual.

!     CONFERENCIA DE MARIANA ALONSO

El pasado 18 de febrero, dentro del programa de la Comisi—n de la 
APA de Escuela de Padres, Mariana Alonso Briales, excelente 
counicadora imparti— la conferencia ÒEducar con disciplina y cari–o

        

COLABORACIîN CON EL CLUB DE LECTURA

En relaci—n a la biblioteca del Club de Lectura, la Asociaci—n 
ha colaborado en la adquisici—n de libros de lectura de 

educaci—n primaria que estamos esperando

ACTIVIDADES APA

NUEVA AULA DE INFORMçTICA

Ya se ha puesto en funcionamiento la nueva aula de inform‡tica 
de la cual la A.P.A. ha subvencionado la instalaci—n de 20 
equipos inform‡ticos. Esta aula estar‡ dedicada a alumnos de 
todo el Colegio.

NUEVA AULA DE INFANTIL VESPERTINA

El Aula de Infantil que la  A.P.A. estableci— con motivo del cambio 
horario sigue teniendo una gran aceptaci—n entre los asociados, dando 
un servicio siguen a m‡s de 75 alumnos diarios. El resto de las aulas 
siguen teniendo un alto ’ndice de utilizaci—n, m‡s de 170 ni–os en 
matinales de infantil y primeria, y 125 en la de estudio de tarde

EQUIPACIONES DEL CLUB DEPORTIVO

La APA ha subvencionado el 50% de las nuevas equipaciones 
del Club Deportivo San Estanislao a todos los asociados. 
Hemos querido colaborar con el Club en su objetivo de 
conseguir la uniformidad de todos los equipos que representan 
al Colegio. Aunque sabemos que ha sido un proceso largo, 
segœn ha conÞrmado el Club, a d’a de hoy la pr‡ctica 
totalidad de los ni–os se encuentran debidamente equipados. 
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SEMANA COFRADE
V SEMANA COFRADE DEL COLEGIO DE SAN ESTANISLAO DE KOSTKA

El pasado jueves 14 de febrero se present— en la Sala de Fotograf’as del Colegio 
el cartel de la V Semana Cofrade del Colegio. El autor de este a–o ha sido el 
Antiguo Alumno Javier Gonz‡lez de Lara, presidente de la Confederaci—n de 
Empresarios de M‡laga. El cartel, segœn sus palabras Òse trata de una acuarela 
sobre papel que representa varios iconos situados en El Palo: la imponente fachada de nuestro 
Colegio y el Monte San Ant—n, protagonista de tantas vivencias. La bah’a de M‡laga abraza 
como pretexto el tema principal del cartel, que es una Dolorosa que en su trono de palio, 
emerge de las aguas, simbolizando la devoci—n Mariana de SEK. No he pretendido reßejar 
ninguna Cofrad’a en concreto. Simboliza el todo y no la parte del sentimiento cofrade.  Los 
portadores de trono representan el esfuerzo de los alumnos que llevan sobre sus hombros el peso 
del trabajo y de toda la Comunidad Educativa de los Jesuitas, durante m‡s de 135 a–os de 
trayectoria. Los Nazarenos del primer tŽrmino dirigen con templanza y conocimiento el 
recorrido adecuado y el buen paso de todos.Ó

A continuaci—n tuvo lugar la charla inaugural ÒContemplar la Pasi—n con otros 
ojosÓ a cargo de Fernando Arjona SJ, antiguo profesor del Colegio. El padre Arjona 
hizo un recorrido a travŽs de las distintas maneras de acercarse al fen—meno cofrade 
andaluz, comparando estas con la pasi—n y muerte de Cristo 

A la semana siguiente, Eduardo Nieto Cruz, conocido fot—grafo cofrade, di— 
una conferencia titulada ÒLa Semana Santa a travŽs de la imagen y de la historiaÓ. 
Nieto, con una exposici—n amena y did‡ctica, explic— a los asistentes la historia de la 
fotograf’a cofrade en nuestra ciudad, as’ como un resumen de los objetos y 
momentos cofrades m‡s populares de M‡laga a travŽs de su —ptica y su trabajo.

Por motivos de tiempo no podr‡n incluirse en este nœmero los actos Þnales de 
la Semana Cofrade, como es el preg—n que lo dar‡ este a–o el cofrade y antiguo 
alumno Miguel Aguilar. Por œltimo, el d’a, los alumnos y profesores de primaria 
orginizar‡n la procesi—n cofrade por los tr‡nsitos y patios del Colegio.

"    Alberto L—pez Bl‡zquez (promoci—n de 2011)
" Miembro de la Comisi—n de la V Semana Cofrade.

El autor explica su cartel

Eduardo Nieto en su conferencia 
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Para comenzar con el resumen sobre 
nuestra actividad, hemos querido 
comenzar por las m‡s peque–as. 
Durante el mes de diciembre, tuvimos 
la suerte de organizar la concentraci—n 
ÒbabyÓ en nuestro colegio, la cual fue 
un Žxito de participaci—n. Seis equipos 
que en mucho de los casos jugaban su 
primer partido federado. Nuestras 
chicas tuvieron un gran papel, pero 
queremos destacar que Žramos el 
equipo m‡s numeroso. Eso demuestra 
lo bien que lo pasan d’a a d’a. 

En enero nos tocaba viajar hasta 
Estepona. Fue un viaje en autobœs, 
donde pudieron ir acompa–adas por 
sus padres/madres. Una gran 
experiencia y todas volvieron con un 
peque–o obsequio. 

Este a–o estamos disfrutando de 
grandes ma–anas de baloncesto. Es 
habitual poder disfrutar de varios 
partidos al mismo tiempo. Todo esto 
est‡ facilitando el paso de los chicos/as 
por las diferentes categor’as. Ya sea 
colaborando el entrenamientos 
puntuales, o participando en partidos 
con una categor’a superior. Lo 
principal para estos chicos/as es 

disfrutar y aprender todo lo que 
conlleva formar parte de un equipo. 

Por otra parte, todos los equipos 
pueden disfrutar ya de las nuevas 
equipaciones. Equipaciones que gracias 
a la colaboraci—n del APA, han sido 
adquiridas a un precio muy reducido. 
En la imagen se puede ver a nuestro 
equipo Premini masc, que en su œltimo 
partido venci— 54-9

Quiero aprovechar para agradecer la 
colaboraci—n de nuestra entrenadora  
Mar’a Ruiz, ya que es la autora de 
estas fotos. No todo el mundo usa su 
tiempo libre, para ayudar. 

Queremos tambiŽn mencionar al 
equipo Cadete Masculino 98, que pese 
a ser los m‡s peque–os de su categor’a 
(cadetes de primer a–o), y tener un 
inicio complicado, han conseguido 
revertir la situaci—n en los œltimos 
partidos, hasta encadenar 2 victorias 
consecutivas. La œltima por 25 puntos. 
Todo esto debe servir para refrendar el 
buen trabajo que est‡n haciendo. Su 
entrenador, Sergio Risoto, se mostraba 
muy orgulloso del comportamiento y 
esfuerzo de sus chicos.

DEPORTE

GRUPO SCOUT SAN ESTANISLAO DE KOSTKA - MOVIMIENTO SCOUT CATîLICO
Estas navidades el grupo scout levant— su campamento base en Jayena, 
Granada. Un valle de gran belleza que ya conocimos en el mes de marzo de 
hace dos a–os. El campamento de navidad es fr’o, eso ya os lo podrŽis Þgurar, 
pero este a–o nos hemos superado; durante las noches hemos llegado a contar 
cinco grados bajo cero.

Amanece en el campamento y los scouts van goteando fuera de las tiendas. 
Hace fr’o y lo combatimos con ejercicio, nada mejor hay para entrar en calor. A 
continuaci—n desayunamos un buen cola-cao calentito, nos aseamos e izamos 
nuestras banderas. 

El d’a transcurre con excursiones por los alrededores. La temperatura es m‡s 
que pl‡cida; a medio d’a el term—metro llega incluso a los treinta grados. Ver 
para creer.

Al caer la tarde el sol se oculta muy pronto y las temperaturas menguan con 
Žste. Es tiempo de los juegos nocturnos, aprovechando las horas de oscuridad 
hasta la cena. La sopa caliente que tomamos la cena repone cuerpo y esp’ritu. 
Y despuŽs de la cena tiempo para estar juntos todas la edades, tiempo de 
canciones y danzas, y hasta una noche vieja adelantada. Y Þnalmente tiempo 
de un merecido descanso.

El campamento de navidad es el de condiciones m‡s duras y siempre he 
observado que tambiŽn es el que demuestra un ambiente de grupo mejor. En 
las caras de los ni–os ni rastro de malestar, siempre me asombra la capacidad de 
los peque–os para sobreponerse a la adversidad. Todos quieren ayudar, todos 
aceptan la adversidad y todos colaboran juntos para superarla. En perfecta 
armon’a y uni—n.


